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新桥机场二期规划初稿已完成
省政协委员、安徽民航机场集团董事长蒋厚玉接受本报记者专访

省人大代表石小平：

农产品不仅要“准出”
还要有“准入”门槛

我省是农业大省，省人大代表石小平

从事的也是跟农业有关的工作，他最关注

的还是农村的一系列话题。

“农产品质量安全如何保证？”石小平

反问市场星报记者，现在人们过多关注的

是农产品能不能卖出去，而忽视了农产品

的准入门槛。

石小平建议，应该建立农产品的市场

准入制度，只有这样，才能谈得上“准出”。

除此之外，石小平觉得，还应该加大

物联网建设力度，提高农业信息化管理水

平，“这样，在遇到问题时，可以实现远程

诊断和远程控制”。

省人大代表肖玲：

红十字救护培训
希望能纳入民生工程

近年来，自然灾害、事故灾害、公共卫

生和社会安全等突发公共事件时有发生，

很多人因为在被伤害的最初时间未得到

有效救护而造成伤害甚至失去生命。

省人大代表肖玲说，应急救护是在专

业急救人员到来之前，由应急救护员志愿

为伤病者提供及时救护行为，“但公民在

急救技能方面的缺失与经济发展、社会进

步已不相适应”。

肖玲建议，应将红十字应急救护培训

项目纳入民生工程，努力提高人民群众应

对突发事件的能力，降低自然灾害和突发

公共安全事件造成的伤亡率。

省人大代表麻志刚：

网上DIY作坊不能缺少监管
省人大代表麻志刚经营的是一家传

统食品企业，随着互联网的发展，有很多传

统的食品企业将产品搬上网络销售，这在

麻志刚看来，本质上只是销售渠道的不同。

“现在一些DIY的家庭式作坊兴起，

存在很多的安全隐患。”麻志刚举例，比如

有人爱好做手工蛋糕，于是在微信或者淘

宝上开了一个店，但对于普通市民来说，很

多事情都处于无法把握的状态。比如，从业

人员是不是有健康证，开的店有没有生产经

营许可证，原料来源是不是安全可靠，这些方

面都需要监管，以保障食品安全问题。

省人大代表王文永：

农村电网要跟得上“节奏”
电饭煲、电视机、空调、洗衣机……在

如今的农村，这些家用电器越来越多，让

农民的生活品质也越来越高，不过，这也

导致了尴尬的局面。

“曾经有农民说，买了一台空调，一用

就跳闸，根本带不起来，只好闲置不用，这

绝对不是个别现象。”省人大代表王文永调

查后发现，农村很多电网建设的时间长，设

备老化，随着农民生活水平的提高，家用电

器走进千家万户，所以根本运转不起来。

“应该尽快进行升级改造。”王文永说。

让失智失能老人有尊严地生活

今后谁来养老？如何养老？是目前大众关注的热点问

题。其中，较为突出的矛盾就是养不能医、医不能养。

“如果一个老人失去自理能力了，需要住进养老院，只要

一得病，每个月的养老金都不够看病，特别是一些需要全护的

老人，养老院护理不了，医院又住不起，怎么办？”张超介绍，从

全省范围来看，养老院床位数量不少，但对老年人来说，远远

不够。特别是需要全护的老年人，养老院很难接纳。现在养

老院中孤寡老人、空巢老人居多，老年人的身体状况不太好，

经常会有突发疾病的发生，医养结合的养老方式可以更好地

保障老人的身体健康，让老人安度晚年。张超建议，我省应采

取医养结合的模式解决养老问题。

“70岁以上老人，很多人都有慢性病，养老机构设施有多

好，可是老人生病需要的是看病，设施再好，也不能治好病。

政府应鼓励私人开办医疗型养老院，采取民间投资，政府补贴

的模式，建造医院标准的养老院。这样一来，老人只需拿着自

己的医保卡，或者自己拿出部分费用，剩下的医疗检查床位费

用则由政府补贴”。张超建议，如果既能养老又能刷卡看病，

年轻人把老人送到养老院也会更放心。采用这种养老模式，

需要人社、民政、卫计委等多部门协调，进一步推进医养结合，

能让失智失能老人有尊严地生活。

把学前教育尽快纳入义务教育

张超代表的另外一个建议是关于幼儿教育的。她认为，

目前部分幼儿园已经是“产业化、市场化”，并没有将孩子的教

育放在首位，而是想办法如何能挣更多的钱。

“政府应该下决心，加大对学前教育的投入，把幼儿的学

前教育尽快纳入义务教育的范畴，全面完成学前教育的布局

体系。”张超介绍，目前公办幼儿园的数量，远远跟不上城市发

展的速度和居民需要，而各级政府对民办幼儿园扶持力度又

不够。“这就导致，现在幼儿教育成为最贵的教育，人人喊上不

起幼儿园，也上不了好的幼儿园。”

“将学前教育分阶段逐步纳入义务教育体系，已经是很多

国家的教育政策了。除此之外，还应加快学前教育立法进程，

为学前教育提供法律保障。”张超建议，取消低层次民办幼儿

园，把幼儿教育收归政府管理，以公立为主，保证各类儿童都

能接受到平等免费的学前教育。同时可以提高民办幼儿教育

的门槛，保留少数高端的私立幼儿教学机构，使孩子真正赢在

起跑线上，在幸福的环境中无忧无虑地健康成长。

谈机场配套：
“机场酒店春节前将投入使用”

目前，合肥新桥机场远离市中心却没有机场宾馆，

让不少赶早班或深夜航班的“飞人”感到不便。一旦遇

到航班长时间延误晚点，很多乘客只能被送往市区酒

店，十分折腾。

为此，2013年底开始，投资约1.5亿元的机场旅客

过夜酒店动工建设，建筑面积2.3万平方米，其中地上

2万平方米，地下3000平方米。建筑为地下一层、地上

九层，设置床位540个。蒋厚玉介绍，“现在装修已经

进入尾声，不出意外，今年春节前将投入使用”。

此外，作为机场员工后勤基地的空港基地建设也

在推进中，届时机场方面及航空公司的员工不用再在

市区和机场间奔波，可节省大量的到岗时间。

合肥本土航空公司组建工作进展
到哪一步了？未来的合肥航空是个啥
样子？新桥机场二期的建设开始筹备
了吗？昨日，省政协委员、安徽民航机
场集团董事长蒋厚玉接受本报记者专
访，对这些问题一一进行了详细答复。

合肥航空市场在快速发展，也吸引着更多的航空公司来投

资建设。此前就传出以使用国产飞机和支线运营为主的幸福航

空公司，拟在合肥投资建设航空基地或组建分公司。蒋厚玉介

绍，“目前幸福航空已经成立了筹备组，各项工作正在推进中，有

关方面也正在积极向民航局申报”。

据悉，合肥航空市场发展速度极快，去年旅客吞吐量接近

600万人次。无论从区位、交通、产业、政策、企业运行成本及潜

力发展等方面考虑，合肥都具有无可比拟的优势，正是各家航空

公司在肥设立基地或组建公司的最佳时机。

蒋厚玉透露，除幸福航空外，还有多家民营企业有意在合肥

投资组建航空公司。“我预计，今后合肥本土航空公司的规模肯

定不会小，绝对不会亚于现在一些地方性民营航空公司。而且

软件硬件设施也会更好，机型也会更大。”

谈本土航空公司：
“今后本土航空公司规模肯定不小”

现在的合肥新桥机场其实只是一期工程，二期、三期的土地

早已规划预留。“新桥机场一期，也就是大家常说的‘热带鱼’，投

入43亿建设，航站楼面积12万平方米，可满足年旅客吞吐量

1100万人次。”蒋厚玉说，现在新桥机场年旅客吞吐量接近600万

人次，距离饱和还有一段距离，但现在已提前谋划二期工程了。

合肥新桥机场二期工程初步预算达74亿元，其中包括新建

一个27万平方米的航站楼，还有一条跑道和一条滑行道。“二期

建设方案正在委托国家民航总局设计院设计，目前几易其稿后，

初稿已经形成。可以透露的是，现在的方案是在早期的规划基

础上完善的，形态大体不变，但比以前更美。二期建成后可满足

旅客年吞吐量3200万人次。三期建设全部完工的新桥机场，将

是全世界最漂亮的机场。”蒋厚玉介绍。

谈新桥机场二期：
“规划初稿已完成，比以前方案更漂亮”

省人大代表、安徽行政学院教授张超：

医养结合，让失能老人有尊严地活着
“70岁以上老人，很多人都有慢性病，养老机构设施有

多好，可是老人生病需要的是看病，设施再好，也不能治好
病。”作为省人大代表，安徽行政学院教授张超一直关心民
生问题。今年省人代会上，她又带来了两份“民生议案建
议”。其中，“医养结合，破解社会养老瓶颈的建议”是张超
长期课题研究所形成的议案。
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